

Fecha: 18-06-2022

Medio: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Supl.: Las Últimas Noticias Segunda Edición - Chile

Tipo: Política

Título: Codelco anuncia cierre de fundición Ventanas: Boric dice que será de aquí a cinco años

Pág.: 11

Cm2: 566,4

VPE: \$ 4.208.297

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

Mandatario habló en La Moneda de la decisión: "No queremos más zonas de sacrificio", dijo

Mientras se realizaba el anuncio, grupos de trabajadores se manifestaban contra la medida con barricadas en Quintero.

# Codelco anuncia cierre de fundición Ventanas: Boric dice que será de aquí a cinco años

MONSERRAT PARRAGUEZ S.

La noche de este viernes el directorio de Codelco realizó una sesión extraordinaria y aprobó de forma unánime la idea de avanzar en la preparación del cese de las operaciones de fundición de la División Codelco Ventanas. Y pasadas las 21.15 horas, el Presidente Gabriel Boric confirmó el cierre gradual en un discurso desde La Moneda.

El comunicado en donde el organismo informó la medida, explica que "luego de una sesión extraordinaria realizada hoy, el directorio de Codelco aprobó por mayoría avanzar en la preparación del cese de la operación de la fundición Ventanas, medida que requiere modificar la Ley N° 19.993, que obliga a la Corporación a fundir los minerales de Enami exclusivamente en la planta de Ventanas". Según agrega el escrito, "el acuerdo sólo involucra al proceso de fundición, ya que la refinación no está en cuestión".

"La compleja situación socioambiental del polo industrial de Puchuncaví-Quintero quedó expuesta en las últimas semanas tras distintos episodios de intoxicaciones. Codelco ha cumplido con la normativa ambiental y desde la mañana del lunes 6 de junio la fundición Ventanas ha estado detenida por el adelanto de mantenimientos", detalla el escrito.

## Boric promete reubicaciones

En su discurso, el Presidente Boric fue consultado sobre el anuncio de los sindicatos de Codelco de un llamado a paro nacional y las preocupaciones por la reubicación de los trabajadores. Según dijo el mandatario, "hoy les damos certezas y un futuro, no vamos a dejar solos a los trabajadores y sus familias".

La ministra de Medioambiente, Maisa Rojas (izq.) y la titular de Minería, Marcela Hernando, acompañaron al mandatario en el mensaje.



"Nuestro Gobierno está tomando todas las medidas necesarias para que esta decisión que va en directo beneficio de la población, no genere consecuencias negativas sobre los y las trabajadores de la empresa. Y puedo afirmar con responsabilidad que ningún trabajador ni trabajadora se quedará sin su empleo en la compañía. Ningún trabajador de Codelco quedará desamparado por esta decisión, sus puestos están asegurados en otras divisiones y en las mismas condiciones", aseguró Boric.

Otro de los puntos que destacó es que como Gobierno "no queremos más zonas de sacrificio" y aseguró que "como presidente de la República no voy a permitir jamás la privati-

zación directa o indirecta de Codelco".

## Plazos y etapas

Sobre plazos, el mismo Presidente Boric habló de cinco años para concretar el cierre gradual. El documento de Codelco dice que coordinarán con las 21 empresas proveedoras de bienes y servicios vinculadas al proceso de fundición la adecuación de los contratos.

En lo inmediato, se reiniciará la marcha de la fundición según lo permitan las condiciones, a la espera de la aprobación de la nueva ley que le permita dejar de tratar los minerales de Enami en Ventanas. "Una vez modificada la Ley N° 19.993, se iniciarán ante

el Servicio Nacional de Geología y Minería (Sernageomin) los trámites del permiso para la paralización temporal de la fundición. Luego, corresponde la elaboración de las ingenierías de perfil, prefactibilidad y factibilidad del cierre definitivo, seguido de los procesos de autorización respectivos. Posteriormente, se podrá proceder al desmantelamiento de la planta, la reutilización de infraestructura, las remediaciones y recuperación de áreas".

## Barricadas en Quintero

Pasadas las 22 horas, los trabajadores de Codelco Ventanas realizaban manifestaciones con barricadas y cánticos, cortando las rutas de acceso a la zona.

JONATHAN OYANZUNATON CHILE